



# つつじが丘

加茂市立七谷小学校

学校より

令和元年12月13日

No. 440号

教育目標 ゆたかなまなび たのしいなかま げんきなからだ  
重点目標 とともに高め合う 七谷っ子

<http://www.ginzadob.ne.jp/~7tnj-k/>  
e-mail [k-7tnj@educet.plala.or.jp](mailto:k-7tnj@educet.plala.or.jp)

## 学習参観、ありがとうございました!



先日は、多くの保護者の方々から授業参観にお出でいただきありがとうございました。1・2・3年生はレインボータイムの発表、4・5・6年生は道徳の授業を参観していただきました。レインボー発表会では、自分たちが学んできたことを劇やクイズにして、聞いている人が興味をもって参加できるよう、工夫しながら伝えていました。声の大きさやジェスチャーも聞いている人を意識していました。また、道徳の授業では自分の考えと友だちの考えを話し合い、比べながら考えを深めていきました。これは、今年度、私たちが授業づくりをする上で、大切に取組んでいるところです。参観された保護者の方からのアンケートを紹介します。

- ・自然のことをたくさん勉強して、すごいと思いました。
- ・各学年、工夫して発表できて、とてもすごかったです。
- ・声が出ていてよかったです。
- ・今日の発表はどの学年もとても上手な発表でした。子どもたちの学習したことが分かりやすく、楽しかったです。
- ・皆が仲が良く、意見も自由に発言できていてよかったです。

また、「①子どもたちは、話し合いや活動に積極的に参加していた。」「②子どもたちは、みんなの前で自分の考えや思いをしっかりと発表していた。」の項目では、肯定的評価（そう思う、ほぼそう思う）が100%でした。今後も子どもたちが対話を通して考えを深めていく授業づくりに、しっかりと取り組んでまいります。



# もう一つの発表会、**七谷フェス**

子どもたちの学校生活では、大きく2つの文化があります。それは、表文化と裏文化です。

表文化とは、「勉強」の文化です。学習参観日に見られた発表が上手なことや道徳での発言力があること、また、計算が得意であったり、かけっこが得意であったりすることです。

対して裏文化は、「遊び」の文化です。裏文化の充実している学級、学校は、力強くエネルギーに満ちています。そこでは、子どもたちの知性や知恵が磨かれていきます。

学習参観日の次の日、「七谷フェス」が昼休みに体育館で行われました。これまでのカラオケダンスの行事を見直し、参加したい子が、自分のしたいことを発表する行事となりました。それが情報委員会主催「七谷フェス」です。発表当日まで、昼休みなどを使い、こつこつと練習していました。こつこつとやれば、誰でも「スター」になる可能性があるのが、裏文化のよいところ。「七谷フェス」当日、子どもたちは男子女子関係なくチームを作って参加し、ダンスあり、コントあり、歌あり、空手団体による型あり、ボイスパーカッションありと多岐に渡り、子どもたちが自分のしたいことを思いっきり発表しました。中には一人で発表した子もいて驚きました。見ている方も、大きな拍手や手拍子で大いに盛り上げ、初めての試みは大成功に終わることができました。

## 七谷フェスPHOTO



ボイスパーカッション&ダンス



ダンス!ダンス!ダンス!



審査員による採点!



ショートコント





きれきれダンス



名司会!



飛び入り参加!



## 赤い羽根共同募金、ご協力ありがとうございました！

運営委員会が企画し、全校に協力を呼び掛けた赤い羽根共同募金。集まった募金は、主に私たちのすむ町で助けが必要な人たちのために使われます。昼の放送で、募金の趣旨を説明し、朝、懸命に募金を呼び掛けていました。今年は、の募金をいただきました。ご協力、ありがとうございました。写真は、集まった募金を社会福祉事務所に届けてきたところです。



## 歯磨き指導



3・4年生を対象に歯磨き指導が行われました。七谷小学校の子どもは、加茂市の平均よりむし歯が少ないですが、新潟県の平均よりは多い傾向にあります。（平成30年度統計より）

また、学年によっては、むし歯の多さが顕著な学年も見られます。小林恵子歯科衛生士様を講師に、歯磨きの大切さや歯垢を残さない歯磨きの仕方などを学びました。自分の歯を大切にしたいです。

## 読書活動について

七谷小学校では、年間を通して朝の読書活動に取り組んでいます。朝読書のよさは、様々あります。「気持ちが落ち着く」「勉強に集中できるようになる」「読書の習慣ができ、学力も向上する」などです。図書室前には、「読書の実」が掲示してあります。自分がどのくらい本を読んでいるのか一目で分かり、励みになっています。



朝読書の時間に、読み聞かせボランティアの茂野様から1・2年生に絵本の読み聞かせをしていただきました。子どもたちは、この絵本の読み聞かせが大好きで、集中して聞いています。絵本の世界に引き込まれているようです。感想発表を求められると、多くの子が立ち上がって、次々と思ったことや感じたことを話していました。これはすばらしいです。七谷小学校で取り組んでいる表現力の向上が現れています。読書活動のよさを実感した瞬間でもありました。これからも読書活動の充実を図って参ります。

朝読書の時間に、読み聞かせボランティアの茂野様から1・2年生に絵本の読み聞かせをしていただきました。子どもたちは、この絵本の読み聞かせが大好きで、集中して聞いています。絵本の世界に引き込まれているようです。感想発表を求められると、多くの子が立ち上がって、次々と思ったことや感じたことを話していました。これはすばらしいです。七谷小学校で取り組んでいる表現力の向上が現れています。読書活動のよさを実感した瞬間でもありました。これからも読書活動の充実を図って参ります。



## おいしい！七谷ブランド米

5年生が総合的な学習で取り組んだ米づくり。先日、感謝祭が行われました。お世話になった方々を学校に招待し、子どもたちはおにぎりや味噌汁を作って、食べていただきました。私も一ついただいたのですが、とてもおいしかったです。さすが「七谷米」でした。

